



## **Compte rendu de l'Assemblée générale du 3 novembre 2020**

### **Réunion ZOOM**

Rappel de l'ordre du jour :

- Rapport moral
- Bilan financier
- Budget prévisionnel
- Élection du bureau

**Présents** : O. OBERSON

**Membres du bureau** :

A. PARENTHOEN Trésorier, J. LESTRADE, trésorière adjointe, B. BUI.

F. RATEL Secrétaire, C. ZANON excusée.

Avec 78 personnes présentes ou représentées, le quorum est atteint.

M. Oberson ouvre la séance à 11h15

### **1- RAPPORT FINANCIER**

M. Parenthoen présente le rapport financier qu'il a élaboré en commun avec Mme Lestrade. Voir pièces jointes.

Du fait de la situation sanitaires et des multiples annulations que cela entraîne, on constate une perte de 2400 euros.

Cependant la situation financière est saine. Il y a en caisse de quoi couvrir un trimestre de charges. Il permet de remplacer éventuellement du matériel informatique si besoin et de verser le salaire de M. Oberson pour l'année.



Le budget prévu est prudemment en légère diminution, avec une reprise sur excédent de 4000 euros. 20 adhésions numériques ont été prévues, 6 sont effectives à ce jour. M. Oberson envisage de faire un mail de relance à tous les adhérents et étudiants de l'année dernière.

**VOTE : Le rapport financier est adopté à l'unanimité.**

M. Oberson remercie chaleureusement M. Parenthoen et Mme Lestrade pour leur travail.

## **2- RAPPORT MORAL présenté par M. Olivier Oberson**

**Colloque septembre 2019**, sur le thème « Cathares et hérésies », a réuni 40 participants et a connu un beau succès, avec un bilan financier équilibré

### **Cours**

- Forum de Talence : 35 participants
- ASCPA-Pessac : 120 participants
- Cestas-OSC : 130 participants

Le thème proposé sur 25 œuvres majeures a attiré de nombreuses personnes.

- Tous les programmes ont été assurés en présentiel jusqu'en février puis sur internet ; tous les inscrits ont compris et accepté cette situation ; aucun remboursement n'a été demandé.

### **Conférences**

- Forum : sur 8 conférences programmées, 5 d'entre-elles ont pu être réalisées d'octobre 2019 à février 2020 (on perd 1 trimestre)
- Médiathèque de Talence : sur 9 conférences programmées, 6 d'entre-elles ont pu être réalisées de septembre 2019 à février 2020 (on perd 3 conférences)

### **Voyages**

- Pour l'UTLIB, la Jordanie fin octobre-début novembre 2019 : beau voyage qui s'est bien déroulé (guidage-restauration-aérien) ; défaillance de l'agence Repartir au niveau des Hôtels à Amman et surtout à Pétra ; certaines visites invalidées du fait de la circulation intolérable à Amman ; tourisme insupportable à Pétra
- Pour l'ACCHLA, le monde Maya du 18 février 2020 au 2 mars 2020 : Mexique-Belize-Guatemala-Honduras a été une réussite complète ; prestations sur place excellentes ; l'agence Repartir a de très bons correspondants locaux



## Sorties

- Pas de sorties, celles-ci étant programmées au printemps, elles ont été annulées pour raison sanitaire.

La rentrée de septembre 2020 a été difficile. La mise en place d'un protocole sanitaire lourd a fait perdre beaucoup de temps à M. Oberson, aux dépens de la préparation de ses cours et conférences. Les activités de cours et conférences ont été lancées sur un mode dégradé.

Aucune visibilité pour l'avenir, donc, pas de voyages, pas de sorties, pas de colloque pour 2021.

2 fois moins d'inscriptions à Pessac et Cestas, ce qui entraîne de lourdes pertes financières pour l'association, la mise en péril de l'activité et du salaire de M. Oberson au sein de l'ACCHLA. L'association a fait une demande de chômage partiel le concernant.

L'ACCHLA et M. Oberson investissent beaucoup de temps et d'argent à la préparation des cours, conférences, voyages etc. pour rien :

- Programmation des circuits dans les Pays-Bas, en Italie, etc. qui n'auront pas lieu ;
- Achat des livres pour préparer des conférences qui n'auront pas lieu, etc.
- Achat d'une licence pour faire des cours via zoom en espérant que c'est un palliatif qui conviendra aux adhérents. Bien sûr, ça ne pourra pas continuer comme ça.

Par ailleurs, la rentrée a été rendue plus compliquée par l'absence de médiateur entre l'ACCHLA et l'OSC, rôle qu'a tenu remarquablement Alain Cazenave les années précédentes.

M. Oberson a dû assurer les inscriptions, réceptionner les chèques, établir les tableaux Excel, adresser les documents à l'OSC (énorme perte de temps aux dépens de la préparation de ses cours et conférences). M. Oberson affirme qu'il ne pourra pas le refaire l'an prochain, ce qui pourrait mettre un terme aux cours à Cestas, après 26 années à y enseigner sans discontinuité, sauf à trouver une autre solution.

Il est nécessaire de trouver un médiateur à Cestas. Mme Lestrade se propose pour assurer l'intérim en attendant qu'une autre personne, plus jeune et plus active, se présente, si du moins il n'est pas nécessaire que ce médiateur habite à Cestas.

Alain Cazenave, président de l'ACCHLA est démissionnaire, démission qui prend effet ce 4 novembre 2020, jour de l'AG. M.Oberson le remercie chaleureusement d'avoir tenu cette charge toutes ces années.

M. B. Bui accepte de se présenter pour assurer l'intérim. Le CA procèdera à son élection.

M. Bui demande à M. Oberson d'établir une liste des tâches administratives dont il faudrait le décharger. Le CA pourra répartir ces tâches, comme cela a déjà été fait avec la création des



commissions Loisir ou Voyages. M. Bui propose d'aider la secrétaire dans ces tâches qui reviennent habituellement au secrétariat mais sont trop lourdes pour une seule personne.

**Le rapport moral est approuvé à l'unanimité.**

Questions diverses : Mme RATEL demande si M. Oberson peut proposer les conférences programmées sous la forme ZOOM.

Vincent suggère que les conférences proposées sur ZOOM pourraient concerner un plus grand nombre de personnes.

Réponse : il faut en faire la demande à la mairie de Talence dont elles dépendent. Les conférences de Mars à Mai avaient été reportées, mais sont déprogrammées par le confinement à nouveau.

Question de M. Parenthoen : comment faire pour le paiement ?

Réponse de M. Oberson : faire confiance aux personnes pour qu'elles envoient bien leur chèque.

Suggestions : n'envoyer le lien de connexion qu'une fois le paiement effectué. C'est possible au Forum qui possède sa propre billetterie. Il serait possible de créer une billetterie Paypal sur le site de l'ACCHLA.

M. Belhomme suggère d'utiliser le site HELLOASSO : association bordelaise qui propose de gérer les abonnements ou les manifestations ponctuelles. Elle prend en charge la gestion administrative des inscriptions et les paiements, contre une légère rémunération.

M.Oberson trouve cette idée intéressante et propose de l'étudier avec M. Parenthoen.

M. Bui espère que le voyage Bourgogne médiévale prévu pour avril pourra être repoussé en mai ou juin. Mme Lestrade propose d'ouvrir ce voyage à 30 personnes.

La séance est levée à 12h30.

Pièces jointes : rapport financier et budget prévisionnel – compte de résultat exercice du 1er septembre 2019 au 31 août 2020.